

Oscar Helrás

ordentl. Mitglied der  
Genossenschaft Deutscher Tonseher  
und  
Mitglied des Vertrauensmänner-Ausschusses.

Ordnung, welche auf meine Mitwirkung  
als Gastdichter reflektieren,  
belieben sich zu wenden an

Joh. Aug. Kühme, Konzertagentur,  
Hamburg 9.



Hamburg 37, 5 Mai 1920  
Hansa-Strasse 35 I

Liebe Freunde  
und liebe Frau Strauß!

Erst vorgestern, den 3 Mai, erhielt  
ich Ihre liebevollsten Brief vom 26. April, aus dem  
ich die Mitteilung entnahm daß Lessey eine Biogra-  
phie über Joh. Strauß zu schreiben beabsichtigt.

Zu begrüßen Sie, liebe Frau Strauß, sowie alle,  
die mit unswandelbarem Interesse und sich immer  
gleichbleibender Liebe an dem Unsterblichen hängen,  
wie ja auch ich über alles swachen. Von  
Lessey kenne ich wenigstens, besonders „Im Erlauch Wien“  
welches ich oft lese, und in welchem die Beobachtung  
und die Wiedergabe des Wiener-Volkstümlichen dem  
Dichter ganz vorzüglich gelungen ist. Dieses Werk  
ist allerdings ein Roman, der als solcher dem  
Dichter freier läßt und dem Verleger leichtem Absatz  
läßt. Johann Strauß muß allerdings sein  
biographisch behandelt sein, was, wie ich mir denke  
dem Dichter bedeutend schwieriger ist, als die Schaffung

